

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión:	2
		Fecha:	01-06-2017
		Página 1 de 5	

TRD: 100-02

ACTA No. 046
SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:20 horas, del primero (01) de abril de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 044 del 30 de marzo de 2019.
- 5.- Citación licenciado Iván Recalde Correa Secretario de Educación municipal con el tema cumplimiento de metas plan de desarrollo, porcentaje de ejecución planes de acción 2018 - 2019 y otros.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Propositiones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 044 del 30 de marzo de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Citación licenciado Iván Recalde Correa Secretario de Educación municipal con el tema cumplimiento de metas plan de desarrollo, porcentaje de ejecución planes de acción 2018 - 2019 y otros.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: una pregunta, que me dieron la misma respuesta en 2016, 2017 y 2018, esa pregunta de la calidad de la educación, la respuesta es una cantidad de acciones que son buenas, estoy diciendo que será bueno que nos explicaran las estrategias del orden pedagógico para mejorar la calidad de la educación, y le pregunte a mi candidato si va a constituir el fondo educativo para la educación superior y ahora el secretario va a dar una respuesta en ese sentido.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 5	

TRD: 100-02

Tiene la palabra el licenciado Iván Recalde realizando la exposición del cuestionario enviado por el Concejo municipal de Yumbo, manifestando como puntos importantes lo siguientes: cumplimiento metas Plan de Desarrollo, porcentaje de ejecución plan de acción 2018, plan educativo municipal se presentara en el mes de octubre de 2019. Estrategias para mejorar la calidad de la educación en el Municipio de Yumbo. Presupuesto de 89 mil millones, transferencia vía Conpes, costo vigilancia 2372 millones, presupuesto infraestructura educativa, 28.650 millones, resultados prueba saber 11, recurso alimentación escolar 14.200 millones, Sena Yumbo está en etapa de adecuaciones, personal adscrito a Secretaria de Educación municipal, número de estudiantes matriculados, estrategias para incrementar número de estudiantes.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: el fondo educativo para la educación superior, me gusta que habla lo real y que va a mirar de empezarlo a trabajar para volverlo a presentar para ver si lo podemos tener, dice que en octubre va a presentar el plan decenal de la educación si lo hace la saca del estadio si no haría lo de todos los demás. En la calidad de la educación me hubiera gustado otra respuesta, no se atacó lo que realmente se debe hacer para mejorar la calidad de la educación, temas como la formación de los equipos directivos, organización de modelos pedagógicos institucionales, revisemos los resultados históricos del municipio de Yumbo y yo si le voy a solicitar a usted licenciado Ivan a través de la Secretaria General y de la mesa directiva, que nos presente un informe de los resultados históricos de cada institución educativa del municipio de Yumbo de sus últimos cinco años de las posiciones y resultados en las pruebas saber, hay instituciones como la Ceat General está en el último puesto, me parece que sería bueno que hiciéramos análisis de la calidad de la educación en lo que compete a la organización del sistema como tal, al control y vigilancia, horas efectivas de clases

En el tema presupuestal hablamos de 89 mil millones, 42 mil millones son la nómina, vigilancia vale 2300 millones de los cuales 1000 millones es por SGP y los 1300 recursos propios, aquí no aparece los recursos que se invierte en los obreros y conserjes del municipio, los 30 millones que van a mejorar las IE son de recursos propios, pregunte qué proyectos hay radicados a nivel nacional, me dicen que ninguno, los 100 mil millones los hubiéramos podidos convertir en 300 mil con la financiación, en mobiliario no hay plata, con 200 millones no se soluciona el problema de mobiliario en las instituciones educativas, hay cementerios de chatarra, autoricen que los rectores vendan esa chatarra y al menos consigan plata y compren algunos pupitres, autoricen, con ese cuento que contraloría no deja, contraloría ni sabe ni se da cuenta que existen esos pupitres, que les quiten ese miedo a los rectores, que hagan un acta y que con esa acta vendan esa chatarra, autoricen eso, lo que quiero dar a entender es que debemos optimizar los recursos que rindan mucho mas

En tema de infraestructura educativa, aquí la mesa directiva en buena forma organizo equipo de trabajo de Concejales para que hiciéramos el control en el terreno, mirar institución por institución la inversión de los 30 mil millones y me encontré con esta sorpresa de la José María Córdoba, el diseño completamente contrario a lo que realmente la institución necesita, nos dejó preocupados porque son 2600 millones que se van a construir en la José María Córdoba, por ejemplo el área administrativa de 7 metros, pero los que diseñaron ahí no sabían que en esa área debería de estar el rector los coordinadores los orientadores escolares, la secretaria, pagaduría y dicen todo eso va ahí, como hicieron el diseño entonces, el área administrativa de profesores debe estar en la entrada, no estaba proyectado el restaurante escolar de la José María Córdoba, la ingeniera tomo nota y dijo que iban a hacer todos esos cambios, lo que me preocupa es que están haciendo con la uñas y se diseñó un proyecto que está para entrar a licitación, ahora se va a demorar más porque tienen que hacer estos ajustes, por eso es bueno que todo esto nos lo digamos, licenciados Iván este muy pendiente de esto, porque yo le solicite a Infraestructura que si vamos a invertir en la Córdoba en el Liceo, 5 mil en el colegio Mayor, porque no se hacen los diseños completos así se vaya a intervenir una parte pero que ya sepamos que tenemos todo el diseño de la institución, también estuvimos en el Liceo Comercial lo bueno es que ya tiene ascensor para segundo y tercer piso, eso es muy importante, yo creo que esas comisiones acompañadas por Secretaria de Educación e Infraestructura vamos a seguir haciéndolas antes de que entren esos procesos licitatorios, otro tema que estoy preocupado el proyecto de niños con situación de

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 5	

TRD: 100-02

discapacidad en los niños que tienen capacidades excepcionales que proyecto se van a realizar tanto para unos y otros, los recursos no los veo disponibles ahí, en el tema de la Universidad del Valle ahí hay un cuento de que no pueden recibir los estudiantes del municipio de Yumbo yo estoy haciendo investigación con la licenciada Diana Triviño, de que si se puede a traves de convenio que la Univalle pueda recibir los estudiantes del municipio de Yumbo, porque de alguna manera hay que salvaguardar casi \$2,500,000,000 invertidos por el municipio de Yumbo allá, en la Univalle y que hoy no haya ningún tipo de contraprestación, es bueno que el Secretario de Educación tenga asiento en la mesa directiva de Univalle Yumbo y que fijen su posición clara al respecto, debe haber un convenio y debe favorecer a los estudiantes del municipio de Yumbo y que la Univalle construya el segundo módulo que ya lo está haciendo y por el tema Sena está claro nos hicieron conejo, nos engañaron, no se construyó los ambientes de aprendizaje, por consiguiente están incumpliendo el convenio que hizo Fernando David Murgueitio con ellos y por consiguiente en una de las cláusulas que ya me leí dice claramente que si no se construye ese Sena esos 20 mil metros cuadrados deben de volver al municipio de Yumbo, licenciado Iván por favor hacer la tarea de eso porque yo sé que si lo hacemos bien y exigimos deben de cumplir un compromiso con el municipio de Yumbo.

El presidente dice: la verdad licenciado Iván Recalde, yo todavía me pregunto para que se le dio ese metraje al Sena, el SENA tiene más presupuesto que el municipio de Yumbo, no tenían por qué regalarle ese predio, usted dice que se puede recuperar la plata, que se invirtió en el Politécnico universidad del Valle, cómo?, ahí lo que hay es que pedir a infraestructura cuanto se invirtió, con la respuesta que hoy nos dan del cuestionario mandarlo a alguna parte porque eso no se puede quedar así, porque los alcaldes tienen que entender que ellos no pueden hacer su libre albedrío con lo que es de todos que es del municipio, usted mismo le consta que yo me pronuncie contra de lo de la universidad del Valle, me pronuncie en su momento en contra de lo del Sena, porque voy a traer las palabras textuales del señor alcalde en ese momento, nos dijo, yo me arriesgué en Bogotá y firme la escritura, así lo dijo, yo le dije señor Alcalde me da mucha pena pero el acuerdo que yo tengo voy a solicitar su archivo porque yo no voy a presentar una ponencia positiva de un acuerdo por hechos cumplidos, usted ya fue y firmó allá eso es problema suyo, y problema si tiene porque con la respuesta que nos acaban de dar se anexan esos documentos, haber donde se mandan, pero el municipio no puede perder los recursos y su tierra por simple y llano capricho de los alcaldes que han pasado, mire lo que usted acaba de decir, fueron a unas instituciones educativas y lo que planificaron es muy contrario a las necesidades entonces a que fueron estos funcionarios, a nada, en montañitas pusieron el grito en el cielo, en toda parte los rectores han puesto el grito en el cielo entonces mi pregunta es a que fueron esos funcionarios sino socializaron con los rectores, los profesores lo que se iba a invertir, o que nos podemos meter en un problema si no se va a solucionar la necesidades que tiene la institución educativas, me parece que hay que mirar antes y no después Iván Recalde.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Santamaría y dice: unos puntos para que tengan en cuenta en cuanto a materia de infraestructura, deben de motivar que los muchachos vuelvan a los colegios públicos, pero también tiene que haber un cambio de actitud de parte de las personas que forman parte de la educación en Yumbo, ese es uno de los factores para que disminuya el número de estudiantes en las instituciones públicas del municipio de Yumbo, con relación a lo del Sena, ya logramos que el Sena pusiera los ojos en Yumbo, eso es un logro para mí, sí que se dieron 22 mil metros cuadrados, pero pienso que ha sido también una situación de la administración municipal que no le ha exigido al Sena realmente cumpla lo que se ha planteado en ese convenio, es exigirle a Sena que de verdad haga presencia efectiva en el municipio de Yumbo, necesitamos que tenga una administración desde el centro de Yumbo, por ultimo lo de la Universidad del Valle usted da una buena noticia que a partir del segundo semestre de este año va a ser seriamente universidad, creo que podemos revisar sobre el tratamiento especial con los estudiantes del municipio de Yumbo, sabiendo que el municipio está invirtiendo una plata en esa institución educativa.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: queremos licenciado que esté muy pendiente de las inversiones que se están realizando en las instituciones educativas así como el Concejal Jorge Valencia se vino sorprendido de la Córdoba, que está como mal planificadas y fue una percepción que personalmente me traje de la vereda de Montañitas, San José, que hicimos el recorrido con el Concejal Carlos Sánchez, la escuela

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 5	

TRD: 100-02

de San José planificada hacer una construcción de dos pisos con ocho estudiantes, mi inquietud los estudios previos, y como se planificó, en qué momento se reunieron con los rectores para que hicieran sus sugerencias, porque no se ve bien esa proyección, cuando vemos que la escuela carece de cancha deportiva y hay otras necesidades, y se proyecta una instalación de dos pisos cuando no se necesita, cuál es la sugerencia la Secretaría de Infraestructura, que se traslade el presupuesto de esta escuela para la de Montañitas, para pintura y adecuar mejor la instalaciones de Montañitas, porque no entonces si se pueden hacer cambios y sugerencias de esta manera porque no tener en cuenta la escuela de Yumbillo que fue una de las propuestas que hicimos al ingeniero que nos acompañó, Yumbillo no tiene comedor y no tiene restaurante, miramos también que las cubiertas que se le estaba haciendo mantenimiento es algo muy artificial, las estructuras metálicas es algo como muy artificial, es importante tener en cuenta estos puntos para que la inversión valga la pena, para que realmente en la escuela de Montañitas hay solo dos aulas y se está adecuando un auditorio, este informe igual lo vamos a entregar por escrito, también sobre el Sena que hiciéramos una comisión presidente si usted lo cree necesario, para que ya definamos el tema del Sena, la solución no es que devuelvan el predio sino que nos den el beneficio para el municipio de Yumbo.

6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.

7.- Propositiones, si hay sobre la mesa, proponentes Concejales firmantes, asunto: cambio de horario sesión plenaria para el miércoles 3 de abril a las 07:00 a.m. leída y puesta en consideración es aprobada.

El presidente dice: hay que informarle al jefe de despacho que se cambió el horario.

8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Municipio de Yumbo, asunto: remisión proyecto de acuerdo, " Por medio del cual se autoriza al alcalde adquirir terrenos destinados para el diseño y construcción de la planta de tratamiento de agua residual en la zona urbana del municipio de Yumbo"

El presidente designa como ponente al Concejal Jhon Jairo Santamaría y es enviado a la Comisión de presupuesto y plan.

Varios, si hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz manifestando: importante en su ponencia que hay modelos académicos que se están beneficiando de la gran acogida de los estudiantes del municipio de Yumbo, permiten acomodar horarios a las necesidades del mismo estudiantado, propongo que deben establecer una estrategia académica de mucha urgencia para volver a generar la gran acogida de los estudiantes que se están perdiendo, y volver a ser competitivos, otro punto importante el tema de la educación enfocada para el trabajo, importante utilizar la información estadística, ese estudio de oferta y demanda para asimismo ser aplicado en esa media técnica que ven los estudiantes de bachillerato y poderle dar continuidad para que puedan consolidar una técnica totalmente aplicable a la necesidad que tiene la industria del municipio de Yumbo, no sé si usted le llega esas informaciones anuales de la base estadística municipal y el estudio de oferta y demanda en el tema del empleo que debe generar la oficina de desarrollo económico, me uno a las palabras del Concejal Alexander Ruiz y en la estrategia del emprendimiento, esta estrategia se debe de aplicar desde los primeros años lectivos, enseñarle al estudiantado que auto emplearse es duro pero que le hace mucho bien al municipio de Yumbo, empezar a generar una cátedra de emprendimiento, hay temas que son muy de esta era, los temas de medio ambiente, protección animal, idiomas alternativos, aplicar estrategias en el deporte, Yumbo se merece un Sena y hay que tratar de implementarlo en el municipio de Yumbo, no se desde cuando se le metió en la cabeza que el IMETY es competencia directa del Sena, para nadie es secreto que las empresas prefieren egresados del Sena, le hago esas recomendaciones y sugerencias y posteriormente pasarlas por escrito para darle nosotros debates aquí en el Concejo municipal.

El licenciado Ivan Recalde dice: algunas lo vamos a responder por escrito, otro de los compromisos que vamos a hacer aquí es que inmediatamente se cita urgente con el Sena digamos que es un pedido de todos los Concejales, revisar también la infraestructura en algunas instituciones educativas, nos hemos sentado con la ingeniera luz Ángela y algunos rectores con información que han tenido de las inquietudes frente algunos temas.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 5	

TRD: 100-02

El presidente dice: a mí sí me gustaría que la Secretaria de Educación recuperara esos 20 mil metros.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Santamaría y dice: creo que la situación del Sena en Yumbo se inició cuando el primer gobierno de Carlos Bejarano, que fue una exigencia porque se le pedía que tuviéramos una sede del Sena en nuestro municipio de Yumbo, ellos pedían un terreno para tener donde construir una sede del Sena en el municipio de Yumbo, no estoy de acuerdo con usted en ese sentido, para mí el Sena ya llegó a Yumbo, no lo podemos dejar ir tenemos que exigirle que actúe firmemente en el municipio de Yumbo y con todas las condiciones.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: los ambientes de aprendizaje de un colegio no son los mismos ambientes aprendizajes de una institución de carácter técnico y tecnológico, por eso si se requiere una construcción específica del Sena con ambientes de aprendizaje explícitos para eso,

El presidente dice: hace muchos años la empresas patrocinan a los estudiantes y se preparó mucha gente en el Sena, sin necesidad de que el Sena se le pagará con tierra, en Buenaventura existe un Sena con vocación al mar y allá no les pagaron con tierra, en Buga pasó lo mismo, ellos tienen un presupuesto, el Sena fue constituido para preparar la juventud en Colombia, inclusive viene gente de otros países a prepararse al Sena, entonces no podemos decir que tenemos que seguir pagando con tierra como se le pago a la universidad del Valle con tierra para que vinieran, aquí el señor Secretario de Educación tiene que mirar, si ellos no han cumplido que nos devuelvan la tierra, y en esa área se construya un verdadero colegio para nuestro municipio, si hubieran cogido plata de la que se está invirtiendo en las instituciones educativas y se hubiera hecho una construcción macro en los predios de la Kenendy, se había erradicado lo que es la Caldas, no tiene espacio de recreación de los niños, la escuela Titan tampoco, eso es muy pequeño, entonces aquí vamos a seguir sosteniendo instituciones educativas que tiene que ser cambiadas por instituciones educativas más grandes,

Tiene la palabra el Concejal Carlos Alberto Sánchez y dice: por estrado quiero informar que estoy terminando el cuestionario para la sesión que se llevará a cabo el 9 de abril a la Secretaría de Infraestructura, entonces si es de interés de algún Concejal presentar alguna pregunta que no haya sido formulada, la atenderé muy cordialmente y se enviará el día de mañana a la ingeniera Luz Ángela Otálora,

Lo otro Iván muy respetuosamente rico que de acuerdo a la visita que hicéramos y que con la visita que hicimos con la Concejal Romelia González al sector de Montañitas, San José y el Chocho, estamos a tiempo para que se lleven a cabo acuerdos para que las obras que se vayan a realizar queden a gusto principalmente de los niños, también que se lleguen a acuerdos con los profesores, para que intervengan en el esclarecimiento de la necesidades si por algún motivo no fueron tenidas en cuentas y pudimos observar con la Concejal Romelia Gonzalez en la comisión accidental que sería bueno para evitarnos a futuro tal vez una tragedia, un auditorio de la escuela del chocho hay un árbol inmenso, al parecer el árbol se ha desgajado, por favor con la autoridad competente, que se lleven a cabo por favor las podas y un dictamen sobre la salubridad de ese árbol.

Tiene la palabra el señor Orlando Sanchez de la organización Afro Yumbo manifestando: agradecer el apoyo que tuvimos del Concejo el sábado para realizar el primer cabildo implementación de la normatividad afrocolombiana en el municipio de Yumbo, salieron ponencia como la catedra de estudios afro colombianos, por otro lado hemos estado solicitando, tenemos un proyecto de estudiantes becados por Icetex avalados por afro Yumbo, se ha creado un grupo liderando el proceso. A ver como los asesoran para que apliquen a las becas condonables del icetex, y que el grupo tenga recursos para seguir asesorando.

9. - Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:20 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 02 de abril del 2019, a partir de las 08:00 horas


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co